

# Thüringer STAATSANZEIGER

Nr. 29/2021

Montag, 19. Juli 2021

31. Jahrgang



Baustellenbesuch des Thüringer Ministerpräsidenten am 20.05.2021

Foto: Landratsamt Kyffhäuserkreis



Geplante Hallenansicht

Foto: Architekturbüro Nitschke &amp; Kollegen

## Bau einer Multifunktionshalle im Kyffhäuserkreis

Der Kreistag des Kyffhäuserkreises beschloss im Jahr 2018 den Neubau einer Multifunktionshalle am Standort der Grundschule in Artern. Der Freistaat Thüringen, welcher den Bau im Passivhausstandard fördert, beteiligt sich im Rahmen von Fördermitteln mit 6 Millionen €. Für den Landkreis war ein Eigenanteil von 3,5 Millionen € aufzubringen, was für die Baumaßnahme eine Gesamtsumme von 9,5 Millionen € ergibt.

Der Kreistagsbeschluss im Jahr 2018, Beginn der Ausschreibungen im Jahr 2019 und das Einreichen der Planungsunterlagen Ende 2020 beim Thüringer Landesamt für Bau und Verkehr – der Bau der Multifunktionshalle mit integrierter Mensa, welche ebenfalls multifunktional als Foyer oder Empfang für Veranstaltungen genutzt werden kann, beginnt.

Seit Mitte April 2021 finden die Bauarbeiten auf dem Gelände der zukünftigen Multifunktionshalle in Artern mit dem Aushub der Baugrube statt. Stetig gehen die Bauarbeiten gemäß Bauplan voran und nach diesem ist mit einer Fertigstellung der Halle im April 2023 zu rechnen.

Auch der Thüringer Ministerpräsident Herr Bodo Ramelow (DIE LINKE) ließ es sich nicht nehmen und folgte der Einladung von Frau

(Fortsetzung letzte Seite)

(Fortsetzung von Titelseite)



Geplante Innenansicht Mensa

Landrätin Antje Hochwind-Schneider (SPD) am 20.05.2021 nach Artern und machte sich bei einem Besuch der Baustelle ein eigenes Bild davon, was mit Fördergeldern des Freistaats Thüringen realisiert werden kann.

„Es soll eine moderne Sport- und Multifunktionshalle im Passivhausstandard entstehen, welche einen effizienten und uneingeschränkten Sportbetrieb für den Schulsportunterricht und den Vereinssport gewährleistet und darüber hinaus soll die Halle für Veranstaltungen und Empfänge genutzt werden können. Ich freue mich schon besonders auf die strahlenden Kinderaugen, wenn sie die neue Halle sehen und entdecken, aber auch darüber, dass die Stadt Artern eine Multifunktionshalle, neben dem Schul- und Vereinssport, auch für die unterschiedlichsten Einsatzmöglichkeiten bekommt“ so Frau Landrätin Hochwind-Schneider (SPD).

### Objektbeschreibung

Der Kyffhäuserkreis hat aufgrund der bestätigten langfristigen Schulnetzplanung ein Gesamtkonzept zur Sanierung und Ertüchtigung der Schulstandorte im Kreisgebiet beschlossen. Im Rahmen dieses Konzepts baute der Kyffhäuserkreis die alte Sporthalle am Standort der Staatlichen Grundschule in Artern zurück und gab 2019 die Planung für den Neubau einer Dreifeld-Sporthalle in Form einer Multifunktionsarena im Passivhausstandard auf dem Schulgelände, zur Nutzung für die Grundschule Artern als auch für die Thüringer Gemeinschaftsschule „Johann Gottfried Borlach“ in Auftrag.

Beim Entwurf des Neubaus wurden mehrere Ziele verfolgt. Einerseits sollte ein kompakter und damit sowohl im Bau als auch im Betrieb wirtschaftlicher Baukörper entstehen. Weiterhin sollten die unterschiedlichen Nutzungsschwerpunkte wie Schulsport, Schulspeisung, Vereinssport und Veranstaltungsbetrieb, welche teilweise gleichzeitig und parallel erfolgen sollen, bei

der Anordnung der einzelnen Raumbereiche berücksichtigt werden. Ziel ist dabei ein reibungsloser und möglichst störungsfreier Hallenbetrieb.

Das Gebäude soll vom Grunde her für den Schul- und Vereinssport und nach Erfordernis für den Wettkampfsport genutzt werden. Weiterhin ist auch eine Nutzung für Veranstaltungen mit bis zu 600 Teilnehmern angedacht.

Eine Sportbodenheizung und statische Heizflächen entsprechen dem Wärmebedarf und sind in der Sporthalle vorgesehen.

Lüftungsanlagen sind in alle Gebäudeteile eingeplant. Die Lüftungsanlagen sind so ausgelegt, dass sie den Luftaustausch bedarfsgerecht realisieren können. Das Lüftungsgerät für den Bereich der Sport-



Geplante Innenansicht Multifunktionshalle

Fotos: Architekturbüro Nitschke & Kollegen

Auf der Empore sind drei Sitzreihen und eine Stehreihe für die Zuschauer angeordnet.

Die technischen Anlagen werden für die verschiedenen Szenarien angepasst und für die Hauptnutzung ausgelegt. Für die Elektroversorgung des Gebäudes wird eine Fotovoltaik-Anlage mit Speichertechnik errichtet.

Die Wärmeerzeugungsanlage für das Gebäude wird als kombinierte Anlage aus Brennwertwärmeerzeuger Gas und Blockheizkraftwerk zur Erzeugung des Strombedarfes ausgeführt. Die Übergabe der Wärmeenergie erfolgt über Fußbodenheizungen in den Duschen, Umkleiden und weiteren Räumen.

halle ist für den Schul-, Vereins- und den Wettkampfsport ausgelegt. Die Wärmerückgewinnungsgrade der Geräte, welche die Frischluftversorgung des Gebäudes sichern, liegen zwischen 86,3 % und 86,5 %.

Im Frühjahr 2023 wird die fertiggestellte Multifunktionshalle nicht nur für die Grundschule und die Thüringer Gemeinschaftsschule in Artern ein Gewinn sein, sondern auch für die Bürgerinnen und Bürger der Stadt Artern und des Landkreises stellt sie eine Bereicherung dar.

Autor: Landratsamt Kyffhäuserkreis